pretac+

verein für taktile vorsorge schweiz association suisse pour le dépistage tactile associazione svizzera per lo screening tattile

Mot du Comité

Tous nos chaleureux remerciements aux personnes qui ont permis, depuis la création de l'association suisse, le 23 septembre 2018, de préparer les conditions pour la mise en place du projet pilote, en attendant la signature du contrat avec discovering hands Allemagne.

La générosité de nos donateurs, la collaboration avec nos partenaires, en particulier, l'Association pour le Bien des Aveugles et malvoyants (ABA) et nos équipes nous donnent les moyens d'organiser la formation d'Examinatrice Manuelle Tactile.

Un projet pour aider les femmes aveugles et malvoyantes et accroître la détection précoce du cancer du sein grâce à une méthode complémentaire et innovante.

SOUTENIR

Les personnes aveugles développent une sensibilité tactile très élevée. Lors d'un examen approfondi de la poitrine, elles sont capables de détecter des anomalies plus petites que les spécialistes voyants. pretac⁺ met ce talent au service de la santé des femmes pour la détection précoce du cancer du sein.

L'étude de l'Union Centrale Suisse pour le Bien des Aveugles (UCBA), du 2 Mars 2020, estime que 15'000 personnes âgées entre 15-24 ans, 55'000 entre 25-49 ans et 120'000 entre 50-74 ans sont malvoyantes ou aveugles.

Les conséquences financières par adulte atteint de handicap visuel, vivant en Suisse, est estimé en moyenne entre CHF12'000 et 21'000 par an. Les coûts médicaux, sociaux, représentent en Suisse CHF 800 millions, les coûts indirects environ CHF 1.5 milliard avec le coût de perte de qualité de vie se chiffrent de 2 à 5 milliards soit un total de 4 à 7 milliards par an.

Source:https://www.ucba.ch/fileadmin/pdfs_fr/communiques/03_03_ 2020_Communique_nouveaux_calculs_personnes_malvoyantes_fr.pdf page 31 « Les EMTs ont ce don dans les doigts. Si elles sont formées, leur handicap peut devenir un talent, une force, et peut être utilisé pour aider d'autres personnes ", selon le Dr Luis Alberto Olave, le chirurgien qui coordonne le projet en Colombie. "Les nodules sont le premier symptome du cancer. Plus vite nous les trouverons, plus vite nous aurons un impact sur le développement de la maladie, et cela peut signifier sauver des vies."

Source: The Guardian 16.09.2019.

Le cancer du sein est le cancer le plus fréquent chez la femme dans le monde. En Suisse, il y a plus de 6'000 nouveaux diagnostics annuels et 1'400 décès. 20% de ces diagnostics surviennent avant l'âge de 50 ans.

L'examen tactile de la poitrine "discovering hands®" est déjà utilisé avec succès dans plusieurs pays et a remporté de nombreux prix.



50,000 examinations in germany, austria and columbia 125 tumors were detected

Source: https://www.youtube.com/watch?v=LyTnNCsNucA

L'association suisse pour le dépistage tactile, pretac⁺, a pour mission de former des candidates Examinatrices Manuelles Tactiles (EMTs) à la méthode "discovering hands®" au bénéfice notamment des femmes jeunes n'ayant pas accès au programme de dépistage cantonal.

AVEC NOS PARTENAIRES







pretac+

verein für taktile vorsorge schweiz association suisse pour le dépistage tactile associazione svizzera per lo screening tattile

AVEC LES MEMBRES, LES DONATEURS

Grâce à de nombreux soutiens privés et celui de quatre fondations depuis avril 2019 nous avons la possibilité de préparer ce projet tout en poursuivant nos recherches auprès d'autres institutions publiques du canton de Genève pour atteindre le budget total de CHF 496'000 pour la formation de 4 EMTs (124'000 par EMT) sur 13 mois.

AVEC LES BENEVOLES DE pretac+

L'association faîtière Suisse, sans but lucratif, discovering hands, a été renommée lors de l'AGE du 23 septembre 2019, pretac⁺, association suisse pour le dépistage tactile afin de respecter l'accord du contrat du projet pilote. Le Dr Giacomo Montagna a été élu Président lors de l'AGE, en septembre 2019

pretac⁺, l'association genevoise pour le dépistage tactile, sans but lucratif, a été créée, le 12 novembre 2019, pour organiser le projet pilote à Genève. Pour assurer le succès, un comité de bénévoles a également été élu.

ACTIVITE en 2018- 2019

Un sondage effectué auprès de 78 femmes a montré que 83% d'entre elles réaliseraient cet examen de palpation des seins, de 45 min, et 60% le prendrait à leur charge. 64% seraient disposées à dépenser entre 75 et 90 CHF. 55% des femmes interrogées avaient entre 26 et 49 ans et 43% entre 50 et 69 ans. 71% habitaient dans le canton de Genève. *Survey Monkey 2018.*

Une fois l'Etude de faisabilité réalisée fin 2018, des partenariats ont été noués avec la FSA, puis la Société Suisse de Sénologie début 2019.

En avril, une première levée de fonds a été accomplie avec succès auprès de nos réseaux en Suisse avec l'engagement généreux de 3 fondations genevoises.

En juin, le Dr Lily Gutnik, ambassadrice de discovering hands Allemagne, a présenté à des donateurs, la méthode discovering hands® avec notre première candidate Ebby, pour la formation à Genève.

Une lettre d'intention (LOI) a été signée fin aout avec Dr Frank Hoffmann en attendant la signature du contrat de projet pilote qui se déroulera à Genève.

En 2020

En Janvier, nous avons le soutien d'une autre généreuse fondation et de 2 partenaires, l'Association pour le Bien des Aveugles et malvoyants (ABA) et le courtier en assurances Swiss Risk Care, (SRC) à Genève. Nous avons décelé une salle idéale pour la formation, proche de la Gare de Cornavin.

Enfin, nous avons rencontré le Dr Hoffmann avec les équipes de discovering hands Autriche, Colombie et Mexique pour mieux cerner les challenges de ce projet.

Aujourd'hui, l'une de nos priorités est d'identifier, d'ici l'automne 2021, d'autres candidates aveugles ou malvoyantes et 2 trainers à Genève qui formeront les 4 candidates à l'examen d'Examinatrice Manuelle Tactile.

CONCLUSION

"L'engagement en faveur des personnes malvoyantes qui représente 4.4% de la population suisse est aujourd'hui une nécessité" (UCBA).

La méthode de discovering hands® standardisée peut accélérer les efforts existants, apportant des changements positifs, et permettre aux femmes aveugles et malvoyantes de sauver des vies.

Pour réussir ce projet pilote, l'engagement des partenaires et donateurs est essentiel. Nous leur renouvelons nos sincères remerciements pour leur confiance et précieux soutiens.